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クリスマスに向けて
学校法人東京YMCA学院　学院長
堀口廣司

連日、パレスティナのガザでの大量虐殺の
報道がなされていますが、ガザにもYMCA
があり、あちらの会員の皆さんの生命が脅かされている現状に心を
痛めております。イスラエルにも２つのYMCAがあり３つのYMCA
は協力支援関係にあります。宗教の面倒くさいのは、互いに突き詰
めると、自分たちが。正義だと主張し合い、最後には戦争、殺し合
いになっている現実です。
マタイ福音書には「おとめが身ごもって男の子を産む。その名はイ
ンマヌエルと呼ばれる。この名は「神は我 と々共におられる。」と、
全ての人と共に寄り添う存在としてのイエスの誕生が書かれていま
す。ワイズの長老を見ていると、どなたも温厚であり、紳士淑女であ
り、ワイズ・YMCA関係者で自分がいつも正しいと威張っている人
を見たことがありません。「和」をもって貴しと活動しているワイズメ
ンと話をすることは楽しみでもあります。「互いに愛し合いなさい。」
というジョージ・ウイリアムズの信仰は上下関係でない愛の実践を行
うイエス・キリストの弟子となりたいという思いの結集であるYMCA
運動そのものでありました。
インフラが遮断され、まっ暗な瓦礫の中にで震えるガザの子ども
たち、ロシアの兵隊に蹂躙されたウクライナの村で声を潜め涙して
いる子どもたちに「一人じゃないよ。助けてくれる神様が共にいるよ。
日本にもみんなを助ける仲間がいるよ。」ーーYMCAの強みは直接
現地の子どもたちの手に支援が届き、生命と希望を差し伸べる現地
のYMCAが存在し、江東センターも今連帯していることです。個人
的には小学校の給食の時にララ物資 (アメリカと日本のYMCA関
係者が支援）の脱脂粉乳を飲んで育った者の一人として、馬小屋の
赤子を抱いたマリアの情景が思い浮かぶ季節となり、クリスマスの意
味を実践に移さなければと重い腰を動かしたいと思います。　

今月の強調テーマ
<キリスト教理解／ IBC>

11月会員数 11月出席者 11月出席率 アクティブファンド ニコニコボックス クラブ役員
21名 メンバー	 15 名 75%（15/20） 10月まで 1456947 10月まで 64620 会長 大原真之介

メネット	 0 11月分 0 10月例会スマイル	 0 副会長 小松重雄
内広義会員1名 コメット	 0 会計 酒向裕司

書記 相川達男
休会 1名 ゲスト	 0 残高 1456947 累計 64620 直前会長 大原真之介

ビジター	 1 連絡主事 小松康広

12DEC

主題「輝かそう、あなたの光を」スローガン「良いコミュニケーションは、全ての協力関係の
基礎である」� 国際会長 ウルリック・ラウリドセン（デンマーク） 
主題「変革のための光となろう」スローガン「親睦を通して、輝き、力を得よう」
� アジア太平洋地域会長 利根川恵子（川越）
主題「未来のために今、学びと気づきを !未来のために、自信を育み、真の喜びに出合う!」
スローガン「ユースアクションをワイズの主要な活動の一つに」
� 東日本区理事 山田 公平（宇都宮）
主題「親睦を糧に、クラブライフの充実」�� 長尾昌男 ( 千葉ウエスト) 

2023〜2024年度
東京江東ワイズメンズクラブブリテン

T�A�K�Y　
とにかく明るい江東ワイズ

東京江東クラブ会長�大原真之介

12月本例会（クリスマス例会）

とき 2023 年 12 月 16 日（土）　18：00 ～
ところ 亀戸アンフェリシオン
会費 メン 10,000 円、メネット 8,000 円、ゲスト 7,000 円
受付 小松重雄君、相川達男君、酒向裕司君
司会 島田徹君（一部）　本間剛君（二部）

プログラム
一部　クリスマス礼拝　
　奨励 小松美樹　牧師
二部　祝会
　開会点鐘 副会長　小松重雄君
　会長挨拶 副会長　小松重雄君
　食前の感謝 駿河幸子さん
　乾杯 柳澤広繁君

　会食・懇談
　参加者紹介 小松康広君

　プレゼント交換 進行　山崎常久君
各種報告
ハッピーバースデイ・結婚記念日
閉会点鐘 副会長　小松重雄君

ハッピーバースデイ　　本間剛君　　
結婚記念日　　　　　　菊地夫妻　

今月の聖句

「主は羊飼いとして群れを養い、御腕をもって集め／小羊をふと
ころに抱き、その母を導いて行かれる。」イザヤ書　４０章１１節
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レコードの溝には物語が刻まれている
寺尾紀昭

思い出のレコードを掛けてその背景を話していただく企画
です。やはり皆さんの話は面白い。それぞれの時代の音楽体
験が実感できます。沖さんがアイドルになりかかっていたと
はびっくりしたなあ。レコードの音そのものも耳に心地よい
です。40年前はみんなスピーカーで大事に音楽聞いていたん
だけどなあ。この日の機材は会場が広いので使い慣れたPA用
のスピーカ－を使用しました。まさにガチャガチャの機材で
す。それでも心地よいレコードの音でアメリカのポップスと
日本の歌謡曲を聴きなおして思います。ジャニーズの罪は変
態行為だけじゃない。歌えなくて踊れないエンターテイメン
トで日本人がするはずだった音楽経験を失わせた事、こっち
の方が罪が大きいなあ。。。何にしろ楽しい夜でした。
掛けたレコード：ハリーべラフォンテ、サイモンとガーファ
ンクル、ナットキングコール、桜田淳子、石原裕次郎、トニー
ベネット、黒澤明とロスプリモス、加山雄三、ディウォンヌワー
ウィック、サラボーン。　使った機材：プレーヤー：ビクター・
QL-7（1980）＋オルトフォン・オメガ（2023）、ミクサー：
サウンドクラフト・ノート（2008）、グラフィックイコライザー：
DBX・215s（2018）、パワーアンプ：QSC・GX3（2022）、スピー
カー：EV・S-200（1988）、クロスオーバー：ダイナコード・
EX-24（2006）、サブウーハー：SWR・LA-12 ベースアンプ
（2013）。

スマイル
11/15
・�アジア香港大会に参加して、成功のうちに終わり、無事に
帰国して感謝です。（東京グリーン・青木方枝）
・�７月からグリーンクラブへ転入いたしました。よろしくお
願いします。（東京グリーン小仁（コニ）恵子）
・�来年３月に「マゴ（娘）」が大学を卒業したら千葉の我が

自宅に一緒に住んでくれる予定です。（老夫婦の食事を作っ
てくれると言っています。）（東京グリーン・柿沼敬喜）
・�11 月から広義会員として入会させていただきました。ど
うぞよろしくお願いします。（東京グリーン・杉村一栄）
・�遠美近醜（遠くから見ると美しいが近くに寄ると醜いこと）
でありたくない。宝塚、皇室、自民党（東京グリーン・西
澤紘一）
・�初孫が１才３ヶ月ですが、まだ歩かないので心配です。日
頃心配事が多いですが、・・・まあ楽しい日々でーす。（東
京グリーン・樋口順英）

・�明日の誕生日を前に本日免許の更新に行ってきました。
やっとゴールドに復活！バンザーイ！！（東京ひがし・沖
利柯）
・�初の３クラブ合同、楽しんでいます。（東京ひがし・金丸
満雄）
・�レコードの音がこんなに良い音が出ることにビックリ！私
の家にあったステレオは何だったのかと思うぐらい良い音
でした。（東京ひがし・須田哲史）
・今後もよろしくお願いします。（東京ひがし・千代一郎）
・57回目の結婚記念日となりました。（東京ひがし・野沢一弘）
・良いことがありますように。（東京ひがし・野本多美子）

・�先日会社の売り出しイベントを行ったらワイズの皆さんが
沢山来てくれました。ありがとうございました。（東京江東・
相川達男）
・�11 月の YMCAバザーで懐かしい顔、成長したこども達と
たくさん会う事ができ感動した。娘 (中 1) と焼き鳥販売
できたのも思い出になりました。�（東京江東・大原真之介）
・�クラブ会員の高橋由起江さんに子供が出来ました。おめで
とうございます。（東京江東・小松重雄）
・�一昨日娘が大学の体操関東大会新人戦に出ました。跳馬で
は 7位入賞。何人参加したかは不明です。。。（東京江東・
酒向裕司）
・�マゴメットが 5才（男）と 2才（女）になり、私製保育園
のようにメネットがドライバーから食事まで一番忙しいで
す。マゴメットの成長をいつまで見守れるのか、逆に見守
られるか、楽しみな今日この頃です。（東京江東・島田徹）
・�二男が入籍し、かわいい娘さんが我が家に加わりました。
（東京江東・駿河幸子）
・�40 年ぶりの引越しで女房殿が右手骨折でダウン、一人暮
らしの大変さを味わっています。会社・テニス・ゴルフを
しながら食事・洗濯と大忙しで、良い経験を体験していま
す。（東京江東・藤井寛敏）
・今月 22日結婚 51年（東京江東・柳澤広繁）

11 月合同例会（東京江東・グリーン・ひがしクラブ）

関東東部報告

大原真之介
2023 年 11月 18日 YMCA東陽町コミュニティーセンターYM
ホールにて第 2回関東東部評議会が行われた。長尾部長の今期の
部活動への想いの再確認から始まり、参加各クラブからの近況報
告と続いた。コロナによる活動制限や自粛が緩和された今期、各
クラブとも活発な活動の様子が伺えた。我が江東クラブも江東

YMCA・幼稚園との共同プログラム (バザーやチャリティーラン )
等を中心に、ユースボランティアリーダーへの支援や交流も活発
に持つことができ、胸を張って「ここまでの半期楽しい活動がで
きた」と報告させていただいた。
評議会後の懇親会 (チキンバル�伊太利亭 )も大盛況で、杯を傾

けざっくばらんな話ができ良き交流の機会となった。アルコール
摂取量は他クラブを圧倒したのは言わずもがなである。運営いた
だいた部役員皆様に心から感謝である。

熱海クラブ 60周年記念

小松重雄
�11 月 26 日〝イイ風呂の日〟に、私と藤井さんの 2名で出席

しました。途中、新幹線の中で十勝クラブの山田さんと熱海を降
りたところで、中村さんとバッタリ出会い、まだ開会まで 1時間
以上あったので、DBC交流もかねて近くのそば処で昼食を舌鼓、
タクシーにて会場の後楽園ホテルへと向かいました。式典は 1~3
部に分かれ、第 1部では、台湾・フィリピン・日本と 3か国の国
歌斉唱からスタート。会長挨拶・来賓挨拶と続き、クラブメンバー
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でもある斎藤栄熱海市長の祝辞。その際、本人も今年 60歳とい
うことで、これから先の未来に向けて、クラブ・市の発展のため
に精一杯頑張りたいと力強いメッセージで語りかけました。その
後、入会式・メモリアルアワーと続き、第 1部は終了し、第 2部
記念事業へ。今回は〝いつもありがとう〟をテーマに熱海市内小
中学生より選ばれた 4名による作文の朗読と、入賞者にそれぞれ
表彰状が伝達され第 2部は終了。いよいよお待ちかねの第 3部懇
親会。乾杯後、クラブ 60周年の歩みから始まり、IBCの台中ク
ラブ・マニラダウンタウンクラブからの 60周年に向けてのお祝
いの挨拶・キッズダンス・湯の町特有の芸鼓踊りなどが披露され
会場のボルテージが一段と上がったところで、出席クラブ紹介。
北は北海道から南はフィリピンまでの 29クラブが紹介されまし
た。また来年の東日本区大会のアピールがあり、当クラブの藤井
さん、恒例の〝カモンガッツ〟のパフォーマンスも飛び出し、大
会成功に向けて最高のアピールとなりました。最後は熱海クラブ
のメンバーによる木遣りと威勢の良い 3,3,7 拍子にて閉会となり
ました。祝会を通して出席者 188名はもとより、始めから終わり
まで参加者の心を引き付ける演出は、東日本区第一のクラブの歴
史と伝統を痛感した 1日でした。

『シン』バザー　〜やきとり編
本間　剛

11 月 5日 ( 日 ) 江東 YMCAにて、4年ぶりのリアルバザーが
開催された。雰囲気を思い出しながらのやきとり隊は、在園のお
父さん達の、焼き＆売り子の大活躍のお陰で、後方の大型コンロ
から、前面の焼き台のじっくり焼きに切り替えたものの、昼前に
は 800 本が早々に売切れ。聞けば、飲食店の本職のお父さん‼
ともあれ、バザー後半の突然の雨に見舞われる前に、完了。残り

時間は、うどん&そばにスイッチ。。いつもは終了まで、作業に
追われる事が多いが、今回は珍しく周りの様子も余裕を持って伺
え、、子供達や保護者の方々が、久しぶり (若しくは、、初めて )
のバザーを楽しんでいた様子が、よく伝わって来た。『やっぱり、
リアル開催だね。』

うどん＆そば
山﨑常久

バザーでワイズ庵。園児のお父さん２名の助っ人を茹で方、盛
り方の花形に据えて、ワイズのメンバー、相川、小松、山﨑はひ
たすら裏方に注力。紅一点の堀さんには店の要の勘定場を。朝一
の器具配置、軽い洗浄、湯沸かしに始まり、汁の調合、麺、葱、
天かす、一味唐辛子、丼、箸を適宜、セットしたら、袋めん破っ
て開けて丼に入れて注文を待つ。出足が鈍いのは毎年の事、やが
て昼が近づくにつれ注文が増え、店の前に行列も。順次、注文を
さばいていったら昼過ぎには準備した分は全て売り切れとなりま
した。参加した皆さん、お疲れさまでした。今年の汁が濃い目
だったのは私が分量を間違えました。スミマセン。（参加者：相川、
小松（重）、堀奥方、山﨑、おもち元リーダー、園児お父さん２名）

東京江東ワイズ　2023年 11月　第 1例会議事録
11 月 2日（木）YMCA江東センター　ZOOMハイブリッド 19:00~
議題
1. 区民祭り報告（役員会では報告済み）
　土曜日 1日の売り上げ 1180 食。残った食材は冷凍してバザーで使用
する。
2.11 月レコード例会の件
　11月 16 日（木）18:30~20:30　東陽町センターにて開催
3. 江東バザーに関して　11月 5日（日）
　江東は、ヤキトリ、そば・うどん、フランクの手伝いを担当。
　参加者確認　　8:00 集合
4. クリスマス例会に関して
　12月 16 日（土）18:00~　アンフェリシオン
　�チャペル、会場は寺尾さん予約済み。昨年同様に、幼稚園の先生方、リー
ダーをご招待する。予算計上済み。

5. その他
　�新年例会　1月 20日（土）18:00~
　アンフェリシオン　燕路師匠仮押さえ済
（出席者：大原（Z）、小松 S、藤井（Z）、酒向、
本間（Z）、小松 Y、寺尾（Z）、相川）

東京江東ワイズ　　2023年 11月　役員会議事録
11 月 30 日（木）YMCA江東センター　ZOOMハイブリッド 19:00~
議題
1. クリスマス例会　　詳細打ち合わせ
　チャペル　祈祷　堀学院長さんに打診　
　ピアノ　幼稚園先生に小松館長より打診済み
　参加者　　現時点　ワイズ 15名前後　リーダー　幼稚園教諭・スタッフ
　プレゼント交換実施　1000 円程度の物（リーダー・先生）
　参加費　　メンバー　8000 円　　メネット　4000 円
　お菓子ブーツ　10個ほど手配（相川）　クリスマスグッズ手配（大原）
2. 東陽町クリスマスオープンハウス　詳細打ち合わせ
　12月 10 日　　10:00~15:00　メンバーは 9:00 東陽町集合
　うどん・そばの使用食材は小松館長手配　
3. ワイズガーデン　　球根の件
　12月 3日（日）　　9:45　木場公園集合　　球根代はワイズ負担　
4.12 月　予定の確認　役員会 /忘年会
　12月役員会は 1月 11日に臨時 1月第 1例会と同時開催。
　忘年会はオフィシャルには開催しない。
5. 新年例会　概要打ち合わせ
　次回打ち合わせとする
6. 柴田さん入会の件
　2月 TOF例会に入会式を目指す。ご本人 12月、1月仕事柄多忙の為。
7.クラブ役員、関東東部役員選出の件
　次年度クラブ3役（会長・書記・会計）/次年度関東東部ユース事業主査 /
　次々年度関東東部部長（慣例として部会計・書記も同一クラブから選出）
　以上の状況から現在7個の役職を選出する必要あり。年内に関東東部宛報告
ほしい旨催促あり。　　大原会長より候補者にご連絡を差し上げる。
（出席者：大原、島田、酒向、小松Y、本間（Z）、相川）写真は今年の新年例会より
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日本一高いビルが麻布に出来たそうな。64階 330 メートルあるそうな。社長が高所恐怖症の為本社移転は諦めよう。青海苔屋のＴ．Ａ

今後の予定　　　　

12月 16日（土）クリスマス例会� アンフェリシオン18:00~
1月 11日（木）臨時第1例会　役員会� 江東センター19:00~
1月 13日（土）在京ワイズ新年会� 東陽町センター13:30~
1月 20日（土）江東新年例会� アンフェリシオン　時間未定
1月 25日（木）役員会� 江東センター19:00~

江東コミュニティーセンター＆幼稚園
＝江東ＹＭＣＡの報告

こぐまひろば
　11月11日（土）10:00 ～ 12:00「こぐまひろば」
　安全が守られた園庭や教室で思い切り遊んでほしいという思いか
ら、0～ 5歳児とそのファミリーを対象にして、月に1回開催、自由に、
そして先生たちとも一緒に遊べます、保護者の方は【こぐまカフェ】
でコーヒーなどを飲みながら楽しくおしゃべり！　焚き火をしながら、
今年は、全園児で掘ってきた、サツマイモを焼きいもにしていただ
きました！笑顔いっぱいの時間を過ごしています。　今後は、1月
20日、2月17日に開催いたします。
　
チャイルドガーデン（ワイズガーデン）ガーデニング（木場公園）

　12月3日（日）木場公園のチャイルドガーデンにて、チューリッ
プの球根を500個、植えました。この時期に汗ばむような日差しの
中、楽しく作業できました。
　春、満開に咲き誇る姿を思い浮かべながら、見守っていきたいと
思います。在園４組のファミリー12名、ワイズメンバー、相川さん、
酒向さん、本間さん、大原さんが、ご参加くださり、「こんな感じで
植えたらいいよ！」と皆さんにアドバイスしていただきながら一緒に
楽しむことができました。ありがとうございました。

こどもクリスマス礼拝　　
　12月2日（土）今回は、ご希望の保護者の皆様も会場にお入り
いただき、こどもたちと一緒に礼拝を守りました。聖書のイエス・キ
リスト誕生の場面、ページをめくるようにお話があり、想像しながら
聞くことができました。内容は ｢牧師よりクリスマスメッセージ・弦
楽四重奏・リーダーと遊ぼう｣ にプラスして、バレエクラスのダンス
パフォーマンスの披露がありました。ジングルベルの曲に合わせ、
振り付けもさながら、みんなで調子合せていく様は、とてもかわいく、
素敵でした。（ユーチューブ配信も同時に行いました。）

江東センター＆幼稚園の予定
▼幼稚園クリスマス礼拝12月14･15･16日

▼幼稚園終了式：12月22日（水）
▼休館：12月29日（金）～1月4日（木）
▼幼稚園始園式：1月10日（水）
▼幼稚園お餅つき：2月1日（木）
▼オール江東ファミリースキー：2月3日（土）～4日（日）
▼オール江東雪遊びキャンプ：2月10日（土）～12日（月）

オール東京の報告
１．�10月28日、「山中湖センター100周年記念感謝会」が山中湖
センターで開催され、約83名が集った。記念礼拝では堀光雄
牧師に奨励をいただき、第２部では青山鉄兵氏より「ＹＭＣＡキャ
ンプの持つ力」と題して記念講演をいただき、好評であった。
第３部では食事をとりながら、レクリエーションやキャンプソング
等の交流の時間を持った。

２．�11月3日、「全体職員研修会」が東陽町センター、及びオンラ
インで開催され、277名が参加した。阿部頼義氏の「隣人愛
の精神と実践～教会・難民支援の現場から」と題する基調講後、
約40のグループに分かれて、感想等を分かち合う時間を持った。

３．�イスラエルとパレスチナの武力衝突が激化しているが、世界ＹＭ
ＣＡの緊急支援の呼びかけを受けて、日本全国のＹＭＣＡで「パ
レスチナ緊急支援募金」を開始。募金はこの地域の平和を願
い活動をしているガザＹＭＣＡ、東エルサレムＹＭＣＡ、エルサレム・
インターナショナルＹＭＣＡが行う人道支援活動に用いられる。

４．�11月18日、「国際協力一斉街頭募金」を新宿駅周辺で4年
ぶりに実施。会員、ユースボランティアなど133名が街頭に立ち、
235,265円が寄せられた。

５．今後の主な行事予定
　・「�山中湖センター100周年記念チャリティーボウリング」2月4日
（ボウリングサロン・ザ�プリンスパークタワー東京）

　・「第9回日中韓ＹＭＣＡ平和フォーラム」2月1日～ 4日（上海）
　・「ソシアスフォーラム2023」2月17日　
　　�講師：佐渡加奈子氏（認定ＮＰＯ法人カタリバ／東京ＹＭＣＡ評
議員）


